

PRESSEMITTEILUNG

Postfach 711
D-79007 Freiburg

Preise der Hayek-Stiftung 2015
an Jens Weidmann und Udo Di Fabio
Ehrenpreis an Roman Herzog

Telefon (0761) 705 87 10
Telefax (0761) 705 87 20
info@hayek-stiftung.de
www.hayek-stiftung.de

14. Oktober 2015

Die Friedrich-August-von-Hayek-Stiftung vergibt ihren Internationalen Preis und ihren Publizistik-Preis 2015 sowie außerdem einen Ehrenpreis. Die Preisträger wurden vom Kuratorium der Stiftung ausgewählt.

Den **Ehrenpreis der Friedrich-August-von-Hayek-Stiftung** erhält Bundespräsident a.D. Prof. Dr. **Roman Herzog** für sein lebenslanges Eintreten für die Freiheit und für die Herrschaft des Rechts – in seinen wissenschaftlichen und sonstigen Veröffentlichungen, als Richter des Bundesverfassungsgerichts, als Bundespräsident und nicht zuletzt auch in seinem Wirken für die Hayek-Stiftung.
Die Laudatio hält Bundespräsident **Joachim Gauck**.

Der **Internationale Preis der Friedrich-August-von-Hayek-Stiftung** wird Dr. **Jens Weidmann**, Präsident der Deutschen Bundesbank, verliehen. Weidmann wird ausgezeichnet für sein entschlossenes Eintreten für die konsequente Umsetzung theoretischer Erkenntnisse in eine marktwirtschaftliche Politik, seinen unermüdlichen Einsatz für eine stabilitätsorientierte Geldpolitik der Notenbanken sowie sein überzeugendes argumentatives Werben gegen übermäßige Staatsverschuldung und für finanzpolitische Solidität und ein nachhaltiges Wirtschaftswachstum.
Die Laudatio hält der ehemalige Chefvolkswirt der EZB, Prof. Dr. **Otmar Issing**.

Der **Publizistik-Preis der Friedrich-August-von-Hayek-Stiftung** wird Prof. Dr. Dr. **Udo Di Fabio**, Verfassungsrichter a.D., verliehen. Di Fabio wird ausgezeichnet für seine grundsätzliche, über ökonomische und rechtliche Fragen weit hinausreichende Auseinandersetzung mit der Kultur der individuellen Freiheit sowie sein unermüdliches öffentliches Eintreten und Werben für die Freiheit unter Hinweis auf deren unverzichtbare Bedeutung für unsere Gesellschaft.
Die Laudatio hält der Präsident des Bundesverfassungsgerichts, Prof. Dr. **Andreas Voßkuhle**.

Die Preise wird Bundespräsident a.D. Prof. Dr. **Horst Köhler** im Namen der Stiftung am 22. November 2015 in Freiburg überreichen.

Die Friedrich-August-von-Hayek-Stiftung

Der Träger des Nobelpreises für Wirtschaft, Friedrich-August-von-Hayek, wurde am 8. Mai 1899 in Wien geboren und starb am 23. März 1992 in Freiburg. Die Friedrich-August-von-Hayek-Stiftung wurde aus Anlass des einhundertsten Geburtstages Hayeks im Mai 1999 ins Leben gerufen. Sie bezweckt die Festigung und Förderung der Grundlagen einer freiheitlichen Wirtschafts- und Gesellschaftsordnung auf nationaler wie auf internationaler Ebene im Sinne Friedrich August von Hayeks.

Zu diesem Zweck vergibt sie alle zwei Jahre den Internationalen Preis der Friedrich-August-von-Hayek-Stiftung sowie ihren Publizistik-Preis. Die Preise werden Persönlichkeiten verliehen, die sich durch beispielhafte und außergewöhnliche Leistungen bei der Errichtung, Stärkung oder sonstigen Förderung einer freiheitlichen Wirtschafts- und Gesellschaftsordnung in Deutschland, in Europa oder in anderen Teilen der Welt ausgezeichnet haben.

Preisträger früherer Jahre

Internationaler Preis: Leszek Balcerowicz
Otmar Issing
Margaret Thatcher
Mario Monti
Mikuláš Dzurinda
Václav Klaus
Andrus Ansip
Valdis Dombrovskis
Sauli Niinistö

Publizistik-Preis: Hans D. Barbier
Johan Norberg
Karen Horn
Horst Siebert
Paul Kirchhof
Rainer Hank
Dorothea Siems